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Созданы все условия для спорта

Лесное хозяйство 
информирует

Году театра посвящается Профилактические выжигания

Уникальный проект Открыт очередной 
спортивный зал

Уборочная кампания в разгаре
Осенняя страда – 2019

На прошлой неделе мы по-
бывали в СПК «Хуторхой», 

где полным ходом шла убо-
рочная кампания. На полевом 
стане мы застали председателя 
СПК В.Б. Доржиева. 

Валериан Бадмаевич рассказал, что 
к уборке зерновых культур приступили 
числа 10 – 11 сентября. На сегодняш-
ний день овёс убрали уже полностью, 
осталось ещё убрать пшеницу на пло-
щади 350 га. Всего в уборочной кам-
пании вместе с поварами занято около 
15 человек. Работают два комбайна 
– «Акрос-580» и «Енисей-1200». Ком-
байн «Акрос-580» новый, ходит третий 
сезон. На нём сейчас работают  Эр-
дыниев Жаргал Заятович и Лыгденов 
Жаргал Чирипович. На «Енисее-1200» 
работает Степанов Михаил Бадмаевич. 

Под урожай будущего года подняли 
750 гектаров паров. На подъёме паров 
работал Бадмаев Радна-Базар Балса-
нович. Мы побывали на зернотоке, где 
идёт первичная обработка и закладка 
семян на будущий год. В склады зало-
жено уже 150 тонн зерна. На зерното-
ке уже не первый год работает один 
из старейших специалистов сельхоз-

кооператива Ц.Г. Надмитов. Цыден 
Гуржапович является и заведующим 
зернотоком и заведующим складом в 
одном лице. Он ведёт точный учёт зер-
на, поступающего с поля на зерноток, 
и с зернотока на склады.  

Деятельность СПК «Хуторхой» раз-
вивается по двум направлениям – 
производство зерновых и кормовых 

культур и животноводство. Все работы 
на уборочной страде возглавляет бри-
гадир СПК Пиртанов Гомбо Данилович. 
Здесь важен вклад каждого – это во-
дитель Гармаев Бадма Батомункуевич, 
занятый на перевозке зерна с зер-
нотока на склады, и повара Раднаева 
Дышигма Цывановна и Надмитцы-
ренова Эльвира Ринчиновна. Одним 

словом, пока погода позволяет, в СПК 
«Хуторхой» используют каждый пого-
жий день, чтобы вовремя и без потерь 
убрать весь выращенный урожай. 

Животноводство возглавляет Пир-
танов Сергей Данилович. Гурт молод-
няка, 130 голов, перевели с летних 
пастбищ на зимнюю стоянку. На лет-

них пастбищах молодняк набрал хоро-
ший привес. 

По материалам администрации 
МО «Курумканский район» 

подготовил
Владимир Будаев

Фото автора    

По заказу ФГБУ «Управле-
ние мелиорации земель и 
сельскохозяйственного во-
доснабжения по РБ» (ФГБУ 
«Бурятмелиоводхоз») в 
Могойто идёт реконструкция 
Курумканской осушитель-
но-оросительной системы 
на площади 494 га. Проект 
реконструкции подготовлен 
ООО Компания «Аякс-Агро» 
с города Омска. На прошлой 
неделе с начальником отдела 
сельского хозяйства Б.Б. 
Раднаевым мы побывали на 
этом объекте. 

Подрядчиком является ООО 
«Камстром плюс» (генеральный 
директор И.С. Пашинский). На 
объекте работают 18 человек, 
живут тут же в вагончике. Мастер 
участка Владимир Николаевич 
Короп рассказал, что к работам 
приступили в августе этого года. 
Провели демонтаж внутренне-
го оборудования, также демон-
тировали рыбозаградительное 
сооружение. Будет проведена 

реконструкция здания насосной 
станции, замена всасывающего 
трубопровода. Работы будут идти 
до холодов. По плану в этом году 
предстоит освоить 9 млн. рублей, 
в следующем году ещё 75 млн. 
354 рублей.  С апреля следующего 
года работы будут продолжены. 

После реконструкции этой си-
стемы увеличится площадь оро-

шаемых земель, что скажется на 
производстве кормовых культур 
для нужд сельского хозяйства 
района. 

По материалам 
администрации МО

 «Курумканский район» 
подготовил

Владимир Будаев
Фото автора

Мелиорация 

Идёт реконструкция оросительной 
системы

Заведующий складом СПК «Хуторхой» Ц.Г. Надмитов Идёт зерно нового урожая

 Родителей будут информировать о доступности мест в детсадах и о том, как движется 
очередь на приём.  Законопроект, направленный на повышение доступности информиро-
вания граждан о наличии свободных мест в дошкольных учреждениях, Госдума рассмо-
трит в первом чтении на одном из ближайших пленарных заседаний Госдумы.

 В настоящее время в субъектах Российской Федерации функционируют информацион-
ные системы, обеспечивающие предоставление мест в детских садах в электронном виде 
(«электронная очередь», — ред.). Правительственный законопроект предлагает внести 
изменения в закон «Об образовании» в целях повышения информированности родителей 
(законных представителей) о результатах рассмотрения заявлений на прием в детские 
сады и последовательности выделения мест. Как рассчитывают в кабмине, данные изме-
нения будут способствовать повышению прозрачности «электронной очереди». Согласно 
проекту закона, услуга по приёму заявлений, постановке на учёт и зачислению детей в 
образовательные учреждения, включена в сводный перечень первоочередных государ-
ственных и муниципальных услуг.   

 В Комитете Госдумы по науке и образованию инициативу поддерживают, но при этом 
отмечают, что документ не содержит единого технического подхода к формированию и 
ведению информационных систем.

Также, как следует из отзыва профильного комитета, законодатели рекомендуют уточ-
нить авторам инициативы состав сведений, предоставляемых родителям (законным пред-
ставителям) из информационных систем, а также порядок их предоставления, в том числе 
в электронной форме.

 Все эти замечания, как рассчитывают депутаты, могут быть устранены ко второму чте-
нию документа

https://www.pnp.ru/social/v-rossii-mozhet-poyavitsya-edinaya-elektronnaya-
ochered-v-detskiy-sad.html

Пресс-служба НХ РБ

В России может появиться 
единая электронная очередь 
в детский сад
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Налоговый вестник

Тем гражданам России, кто должен уплатить имущественные налоги, а это земельный, транспортный на-
логи и налог на имущество физических лиц, Федеральная налоговая служба ежегодно рассылает сводные 
налоговые уве-домления. 

Как известно отдельные категории граждан имеют право на льготы по имущественным налогам, и поэто-
му нередко у налогоплательщиков возникает вопрос – учтены ли их льготы при формировании налогового 
уведомления?

В этой ситуации, во-первых, необходимо убедиться, что вы действительно имеет право на льготу. С ин-
формацией о налоговых льготах и вычетах по всем видам налогов во всех муниципальных образованиях 
можно ознакомиться через сервис «Справочная информация о ставках и льготах по имущественным нало-
гам», расположенный на сайте ФНС России (https://www.nalog.ru/rn77/ service/tax/), либо обратившись в 
налоговые инспекции или в контакт-центр ФНС России (тел. 8 800 – 222-22-22).

Если вы считаете, что имеете право на льготу, а она по каким-то причи-нам не учтена в налоговом уве-
домлении вам надо:

Шаг 1. Изучить содержание граф «Размер налоговых льгот» (по всем налогам на имущество) и «Налого-
вый вычет» (по земельному налогу)» в налоговом уведомлении. 

Шаг 2. Если в налоговом уведомлении льготы не указаны, необходимо выяснить относитесь ли вы к 
категориям лиц, имеющим право на льготы по объектам в налоговом уведомлении.

Шаг 3. Убедившись, что вы действительно относитесь к категориям лиц, имеющим право на налоговую 
льготу, но льгота не учтена в налоговом уведомлении, подайте заявление по установленной форме (приказ 
ФНС России от 14.11.2017 № ММВ-7-21/897@) о предоставлении льготы по транспортному налогу, земель-
ному налогу, налогу на имущество граждан. 

Подать заявление о предоставлении налоговой льготы в налоговый орган можно любым удобным спо-
собом: через «Личный кабинет налогоплательщика»; почтовым сообщением; путем личного обращения в 
любую налоговую инспекцию; через МФЦ.

Напомним, что срок уплаты имущественных налогов в этом году – не позднее 2 декабря.  В бумажном 
виде налоговые уведомления направлены гражданам через «Почту России» заказным письмом. Тем, кто 
подключен к Личному кабинету налогоплательщика (далее – ЛК), налоговые уведомления были выгруже-
ны в ЛК в электронном виде еще в августе и по «Почте России» не направлялись. 

Если до ноября вы не получили налоговое уведомление, чтобы успеть до 2 декабря, вам необходимо об-
ратиться в налоговую инспекцию, либо направить информацию с использованием интернет-сервиса ФНС 
России «Обратиться в ФНС России».

 
Пресс-служба УФНС России по Республике Бурятия

Как воспользоваться льготами по 
имущественным налогам 

Новый онлайн-проект о созидательной гражданской активности «Добро.Журнал» запу-
стили в России. На страницах журнала в интернете популярные блогеры и журналисты будут 
рассказывать истории миллионов простых людей, которые каждый день делают добрые дела. 
Организатором акции выступает платформа «Добровольцы России».

«Добро.Журнал» создан, чтобы выявлять и продвигать вдохновляющие истории нерав-
нодушных людей по всей стране. Тех, кто своими поступками приносит реальную пользу не 
только обществу, но и целым поселениям и территориям. А также, чтобы вовлекать россиян в 
полезные волонтерские дела. 

Чтобы принять участие в акции, необходимо будет выбрать мероприятие из списка по ссыл-
ке: https://xn--90acesaqsbbbreoa5e3dp.xn--p1ai/events и рассказать о своем участии в нем на 
платформе «Добро.Журнал» журнал.добро.рф, а также в своих социальных сетях, обязательно 
указав хештеги #неделядобрыхдел #доброжурнал. 

Важно отметить, что «Добро.Журнал» будет открыт для всех. Присылать свои истории, ви-
део и фоторепортажи могут не только профессиональные журналисты, но и все желающие, 
кто готов рассказать историю о добром деле с помощью текста, видео или фото. 

Лучших авторов «Добро.Журнал» будет поощрять. Вместе с запуском СМИ стартует всерос-
сийский грантовый конкурс историй о гражданской активности. В конкурсе будет три номина-
ции: «Лучший текст», «Лучший фоторепортаж» и «Лучшее видео». В каждой номинации будет 
определено по три победителя. Прием заявок на конкурс историй продлится до 17 ноября 
2019 года. 

Лучшие авторы получат возможность пройти образовательные семинары с участием топ-бло-
геров в Москве, а победители конкурса – микрогранты на дальнейшее ведение блога о социаль-
ной активности на платформе «Добро.Журнал». Общий грантовый фонд конкурса составит один 
миллион рублей. Церемония награждения победителей, которых определит жюри из журнали-
стов, общественных и культурных деятелей, состоится на Международном форуме добровольцев 
3-5 декабря 2019 года.

Пресс-служба Главы и Правительства РБ

Журналисты и блогеры 
Бурятии смогут написать 
о неравнодушных людях в 
«Добро.Журнал»

ВЕСТНИК НАРОДНОГО ХУРАЛА   ОКТЯБРЬ 2019

Подготовлено совместно с ИРА «Восток-Телеинформ» Пресс-служба Народного Хурала

Депутаты Народного Хурала 
Бурятии поздравили спор-
тсменок из республики, прини-
мавших участие в Чемпионате 
мира по боксу среди женщин. 
На встречу с парламентариями 
пришли мастера спорта меж-
дународного класса Кристина 
Ткачева, Наталья Шадрина и 
Людмила Воронцова, заслужен-
ный тренер Республики Бурятия 
Бадма Бадмаев и тренер Бато-
Мунко Ванкеев.

Чемпионат мира по боксу 
среди женщин проходил в Улан-
Удэ с 3 по 13 октября. Для участия 
в соревнованиях в столицу Буря-
тии прибыли 243 спортсменки 
из 57 стран мира. За сборную 
России выступали 10 спортсме-
нок из них сразу три девушки из 
Бурятии: Кристина Ткачева в 
весовой категории свыше 81 кг, 
Наталья Шадрина в категории 
до 60 кг и Людмила Воронцова 
и в категории до 57 кг. Людмила 
Воронцова завоевала серебря-
ную медаль на Чемпионате мира.

— Это высокое достижение 
наших землячек. Мы сегодня 
благодарим наших спортсменок 
за волю к победе. Соперницы 
были очень подготовлены, у них 
за плечами большие спортивные 
достижения, — отметил Предсе-
датель Народного Хурала.

Владимир Павлов рассказал 
о законодательной поддержке 
физической культуры и спорта. 

Он отметил, что спортсмены в 
республике должны иметь гаран-
тии, в том числе и материальные:

— Нужна хорошая матери-
альная поддержка спорту, если 
мы хотим получать достойные 
результаты. Мы планируем 
совершенствовать наше законо-
дательство, будем стремиться 
к тому, чтобы спортсмены из 
Бурятии принимали участие в 
Олимпийских играх, а для этого 
необходимо хорошее финансо-
вое обеспечение. Так, на недав-
нем совещании в правительстве 
республики было решено внести 
предложение в Народный Хурал 
об увеличении финансирова-
ния на развитие олимпийских 
видов спорта.

Надежды на Олимпийские 
высоты также высказал депутат 
Народного Хурала, президент 
клуба «Номто» Валерий Дор-
жиев. «У девушек-боксеров из 
Бурятии есть хорошие шансы 
пробиться на Олимпиаду в Токио 
и показать там результат. Они 

доказали всему миру на прошед-
шем Чемпионате по боксу, что 
могут сделать это. Наша задача 
их достойно поддержать», — 
отметил Валерий Доржиев и 
сообщил, что Людмилу Ворон-
цову планируют наградить так 
же, как за первое место.

В целом по итогу Чемпионата 
мира, который завершился 13 
октября, женская сборная Рос-
сии стала первой в общекоманд-
ном зачете. Российские спор-
тсменки смогли завоевать шесть 
медалей: три золотые, одну 
серебряную и две бронзовые. 
Чемпионат мира по боксу среди 
женщин в Улан-Удэ признан 
самым лучшим за всю историю 
проведения. Как отметил гене-
ральный секретарь федерации 
бокса России Умар Кремлев, 
организация в Улан-Удэ стала 
примером того, как нужно про-
водить такие мероприятия. По 
его словам, все члены исполкома 
AIBA, члены национальных феде-
раций особо отметили хорошую 

организацию. Бурятии удалось 
показать не только свою нацио-
нальную культуру, но и в целом 
культуру страны.

«Это единственный Чемпи-
онат мира, который прошел на 
высшем уровне, его даже близко 
не сравнить с предыдущим в 
Индии», — сказал Кремлев.

Высокий уровень мероприя-
тий, проходивших в рамках ЧМ по 
боксу, отметили и спортсмены. 
В частности, Людмила Ворон-
цова заметила, что и с точки 
зрения спортсменов в Улан-Удэ 
было продумано все до мелочей.

— Зарубежные спортсмены 
были поражены даже тем, как 
их встречали в аэропорту. Если 
сравнивать с другими странами, 
где до этого проходили такие 
турниры, то столица Бурятии 
стала первой, кто организовал 
столь обширную культурную 
программу, познакомил спор-
тсменов с национальным коло-
ритом региона. Раньше, когда 
мы ездили на международные 
соревнования и нас спраши-
вали, откуда мы, то нам прихо-
дилось объяснять, что мы из Рос-
сии, из города Улан-Удэ, что он 
находится недалеко от Байкала 
в Сибири. После Чемпионата 
многие спортсмены подходили 
к нам, говорили, что не забудут 
Улан-Удэ и оказанный им прием, 
— резюмировала серебряный 
призер Чемпионата.

ВЛАДИМИР ПАВЛОВ: В БУРЯТИИ СПОРТСМЕНЫ-
ПОБЕДИТЕЛИ ПОЛУЧАТ ДЕНЕЖНЫЕ ВЫПЛАТЫ

ЧЕМПИОНАМ И ПРИЗЕРАМ 
СОРЕВНОВАНИЙ 

«ДРУЖБА-84» ПРЕДЛОЖИЛИ 
УСТАНОВИТЬ ВЫПЛАТЫ

Законопроект о внесении изменений в Закон 
Республики Бурятия «О физической культуре и 
спорте» рассмотрел на своем заседании Коми-
тет по межрегиональным связям, национальным 
вопросам, молодежной политике, общественным и 
религиозным объединениям Народного Хурала РБ.

Инициатором законопроекта выступил депу-
тат Михаил Гергенов. Он предложил установить 
дополнительное материальное обеспечение (пожиз-
ненную ежемесячную выплату) чемпионам и призе-
рам международных игр «Дружба-84». В настоящее 
время в Бурятии проживает серебряный призер 
этих соревнований — известная легкоатлетка Наде-
жда Мироманова. Международные соревнования 
«Дружба», прошедшие в 1984 году в 9 соцстранах, 
стали альтернативой Олимпийским играм в Лос-Ан-
джелесе. Из-за сложной международной обстановки 
социалистические страны бойкотировали соревно-
вания в Америке. В Советском Союзе всех победите-
лей и призеров соревнований «Дружба-84» прирав-
няли к победителям Олимпийский игр.

— В Бурятии уже есть закон о ежемесячных денеж-
ных выплатах спортсменам, завоевавшим звания чем-
пионов, серебряных или бронзовых призеров Олим-
пийских игр, Паралимпийских игр, Сурдлимпийских 
игр. Предлагаю установить такую же выплату чемпи-
онам и призерам Международных игр «Дружба-84», 
а именно серебряному призеру международных 
соревнований «Дружба-84» Надежде Константиновне 
Миромановой, — пояснил Михаил Гергенов.

Депутаты поддержали проект закона. Помимо 
профильных Комитет рассмотрел 28 вопросов, 
внесенных в повестку очередной восьмой сессии, 
Среди них законопроекты об основных параметрах 
бюджета 2020 года, изменениях в республиканский 
бюджет, бюджет Территориального Фонда обяза-
тельного медицинского страхования на 2019 год и 
плановый период 2010 и 2021 годов.

Отдел по работе со СМИ НХ РБ
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Этими словами мастера спор-
та международного класса по 
вольной борьбе Гармажапа 
Нимаевича Цыренова можно 
передать общий приподнятый 
настрой всех, кто в субботу 19 
октября присутствовал на откры-
тии после капитального ремонта 
спортивного зала в Барагхане. 

Этому приятному и важному со-
бытию был посвящён традиционный 
межрайонный турнир по волейболу 
«Кубок Барагхана» среди школьни-
ков. На этот турнир съехались юные 
волейболисты со всей Баргузинской 
долины. Соревнования проходили од-
новременно в двух местах – команды 
юношей играли в Барагхане, команды 
девушек в Курумкане в ФСК. Ежегодно 
в Барагхане проводятся соревнования 
республиканского и межрайонного 
уровня по разным видам спорта. Но 
на этот раз проведение турнира в об-
новлённом спортзале придало особый 
настрой всем, кто пришёл полюбовать-
ся игрой юных спортсменов. Особенно 
рады были этому, конечно, хозяева 
турнира, получившие прекрасный по-
дарок. 

Общая сумма проведенных работ 
составила с софинансированием из 
федерального, республиканского и 
местного бюджетов  4 млн. 141 тыс. 
300 рублей. Все работы выполнены 
вовремя и с хорошим качеством. В 
итоге получилось современное спор-
тивное сооружение, отвечающее всем 
необходимым требованиям. В спорт-
зале светло, тепло, уютно, и это будет, 
конечно, дополнительным стимулом 
для  занятий спортом и ведения здоро-
вого образа жизни. Разумеется, всего 
этого не было бы, если не слаженная 
работа всех, кто причастен к проведе-
нию капитального ремонта спортзала 
в селе Барагхан – Главы МО «Курум-
канский район» В.В. Сультимова, гла-
вы сельского поселения «Барагхан» 
Б.М. Шакшаева, начальника РУО В.Ц. 
Маланова, директора школы, депутата 
районного Совета депутатов В.В. Бад-
маева и других.     

Генеральным директором ООО «Ба-
рагхан», выигравшей тендер на прове-
дение капитального ремонта, является 
выпускник школы Солбон Ринчинович 
Гармаев. Этот же подрядчик проводил 
и капитальный ремонт школы. Поэ-
тому Владимир Васильевич Бадмаев, 
директор школы, отметил, что хорошо, 
когда работы выполняют свои местные 
строители, которые чувствуют свою 
ответственность перед земляками. Те-
перь на очереди ремонт борцовского 

зала, средства на ремонт которого бу-
дут предусмотрены в бюджете района 
на будущий год.  

На торжественное открытие спор-
тивного зала после капитального 
ремонта приехали почётные гости – 
мастер спорта СССР международного 
класса по вольной борьбе Г.Н. Цы-
ренов, мастер спорта СССР междуна-
родного класса по стрельбе из лука, 
мастер спорта СССР по вольной борьбе 
Б.С. Цыбиков, председатель районного 
Совета депутатов муниципального об-
разования «Курумканский район» Н.В. 
Сахаров, начальник районного Управ-
ления образования В.Ц. Маланов, гла-
ва сельского поселения «Арзгун» Т. М. 
Евреев, директора школ и другие. На 
открытии турнира были и бывшие ру-
ководители сомона и колхоза – Буда 
Зугдырович Хорганов и Виктор Упало-
вич Дармаев, и это не случайно, ведь 
развитие спорта невозможно без под-
держки руководителей всех уровней 
власти. А они, надо сказать, не только 
поддерживали спорт, но и сами явля-
ются активными участниками спортив-
ных баталий. 

Праздник, посвящённый открытию 
спортивного зала после капитально-
го ремонта, начался  приветственным 
танцем учащихся Барагханской сред-
ней общеобразовательной школы и 
песней «Амар мэндэ» в исполнении 

ученицы 11 класса Сарюны Гармаевой. 
Были сказаны слова благодарности 
строителям, подарившим обновлён-
ный спортивный зал, генеральному 
директору ООО «Барагхан» С.Р. Гарма-
еву вручено благодарственное пись-
мо. Начальник районного Управления 
образования В.Ц. Маланов подарил 
сертификат на 3  000 рублей Бараг-
ханской СОШ. Ветеранам спорта Б.З. 
Хорганову, В.У. Дармаеву, М.В. Цыре-
новой, Т.Т. Цыреновой, Ц.Б. Батуевой, 
Б.Ц. Даранову, Э.Э. Дарановой, Б.У. 
Дармаеву, М.Н. Раднаеву, Б.Б. Рин-
чинову, Б.П. Баторову, Т.К. Гуржабон 
были вручены подарки от депутата 
Народного Хурала РБ Б.Б. Гармаева. От 
оргкомитета турнира был преподнесён 
презент известным спортсменам, вы-
ходцам из сельского поселения «Бара-
гхан» мастеру спорта международного 
класса по вольной борьбе Г.Н. Цыре-
нову, мастеру спорта международного 
класса по стрельбе из лука и мастеру 
спорта СССР по вольной борьбе Б.С. 
Цыбикову, мастеру спорта России по 
вольной борьбе Ц.Д. Галсанову. 

Турнир прошёл на высоком орга-
низационном уровне. Спонсорами и 
партнёрами турнира стали депутаты 
Народного Хурала РБ Гармаев Баир Ба-
зарович и Лоншаков Александр Рево-
мирович, директор ООО «Универсал» 
Петренко Алексей Васильевич, Курум-

канская ДЮСШ (исполняющий обя-
занности директора Гармаев Зорикто 
Тыскенович), индивидуальные пред-
приниматели Гармаев Станислав Вла-
димирович, Дамбаев Андрей Гур-Дар-
маевич, Бадмаев Жамьян Рабданович, 
мастер спорта СССР по стрельбе из 
лука Халудорова Софья Гомбоевна, 
мастер спорта России по стрельбе из 
лука Раднаев Баир Ринчинович, семьи 
Шакшаева Баира Михайловича и Ла-
рисы Абидуевны, Ламатханова Станис-
лава Сангадиевича и Цыремы Бадма-
евны, ветеран педагогического труда 
Раднаев Ринчин Гомбоевич, ветеран 
труда Бадмаева Екатерина Мутаевна.   

В Барагхане всегда поддерживают 
спорт и культуру. Спортзал в Барагха-
не был построен в далёком 1983 году, 
когда председателем колхоза имени 
Ленина работал В.Д. Цыренов, дирек-
тором школы Ц.Ш. Чимитцыренов. 
Помощь в установке верхних несущих 
ферм оказывали шефы, специалисты 
Улан-Удэнского авиазавода. Тогда это 
был самый большой спортзал в райо-
не, и все самые крупные соревнования 
проводились здесь. И вот, спустя 36 
лет этот спортзал, воспитавший нема-
ло спортсменов, благодаря мастерству 
строителей, обрёл второе рождение. 
Надо думать, ещё немало мальчишек 
и девчонок заявят о себе миру свои-
ми спортивными достижениями. Се-
годняшнее открытие спортзала – это, 
несомненно, заслуга нынешних руко-
водителей района и сомона, которые 
прекрасно понимают значение спорта 
в жизни человека. Спорт помогает в 
учёбе, укрепляет тело и дух, форми-
рует характер, дисциплинирует и учит 
добиваться поставленных целей. 

Гости турнира, вспоминая былое, 
говорили не только о достижениях, 

но и о задачах и дальнейшем раз-
витии спорта. Бадмажап Семёнович 
Цыбиков, воспитавший целую плеяду 
мастеров спорта, говорил о необходи-
мости развития стрельбы из лука. Это 
предложение получило понимание и 
поддержку присутствующих. Теперь 
осталось взяться за это, безусловно, 
нужное и полезное дело.  

А теперь о результатах турнира. Сре-
ди юношей первое место заняла ко-
манда Барагхана, второе место коман-
да Баргузина, третье место команда 
посёлка Юбилейный. Среди девушек 
первое место – Курумканская ДЮСШ 
№ 1, второе место – Уро Баргузинского 
района, третье место – Курумканская 
ДЮСШ № 2. 

Специальный приз «Лучший игрок», 
учреждённый семьёй С.С. и Ц.Б. Ла-
матхановых вручён Галсанову Зорикто 
(Барагхан) и Чернаковой Кристине 
(Курумканская ДЮСШ № 1). Специ-
альные призы «Лучший нападающий» 
вручёны Цыремпилову Валентину (Ба-
рагхан) и Домбровской Дарье (Курум-
канская ДЮСШ № 1). Специального 
приза «Лучший защитник» удостоены 
Алексеев Андрей (посёлок Юбилей-
ный) и Коневина Нина (Уро Баргузин-
ского района). Специальные призы 
«Лучший разыгрывающий» вручены 
Ринчинову Пурбо (Баргузин) и Козу-
линой Наталье (Курумканская ДЮСШ 
№ 2). Также поощрительным призом 
от Бадмаева Ж.Р. награждены Цырем-
пилов Валентин и Жигжитов Амгалан. 

Оргкомитет благодарит спонсоров 
турнира и желает здоровья, благопо-
лучия и достатка.          

Владимир Будаев
Фото автора                

Барагхан спорт

«На душе хорошо!»

Почётные гости турнира Б.С. Цыбиков и Г.Н. Цыренов

Обновлённое здание спортивного зала в селе Барагхан

По итогам круглого стола Алек-
сей Цыденов дал ряд конкрет-
ных поручений

Сегодня, 18 октября в правитель-
стве Бурятии прошел круглый стол 
на тему развития сельского туризма 
в регионе с участием руководителя 
региона Алексея Цыденова. Как от-
метила министр туризма РБ Мария 
Бадмацыренова, в республике выра-
ботаны успешные практики в области 
сельского туризма, которые вышли на 
федеральный уровень.

- Сегодня принят национальный 
стандарт по сельским гостевым домам. 
Также с 2014 года Бурятия активно 
участвует в проекте «Самые красивые 
деревни России». В республике боль-
ше «красивых» деревень, чем в других 
регионах страны. Нам важно и созда-
вать своих туроператоров на селе, ко-
торые бы формировали туристический 
продукт, занимались его реализацией. 
В Курумканском районе, например, в 
прошлом году появился официальный 
туроператор «Золотая тайга». Это го-

ворит о том, насколько успешно может 
быть создание своих туристических 
компаний, - сказала министр.

Глава Бурятии отметил, что у сель-
ского туризма в республике большой 
потенциал развития. Важным услови-
ем является и активное вовлечение в 
данный процесс местного населения и 
бизнеса.

- Всем главам районов необходимо 
провести у себя совещание по разви-
тию сельского туризма с участием глав 
поселений и бизнеса, который этим 
занимается. Важно целенаправленно 
выстроить работу в этом направлении 
на следующий год. Министерству ту-
ризма республики прошу взять на кон-
троль эту работу, - подчеркнул Алексей 
Цыденов.

Он отметил необходимость запуст-
ка конкурсов по тематическим меро-
приятиям сельского туризма в разных 
районах республики, что позволит ор-
ганизовать и планировать системную 
работу.

- Поручение – все готовые тури-
стические маршруты закрепить за 
республиканскими министерствами, 
агентствами и службами. Каждому ве-
домству организовать выездное меро-
приятие. Также довести информацию 
по туристическим маршрутам до школ, 
чтобы у них было понимание, куда 
можно съездить, - отметил глава.

В Бурятии реализуются следующие 
туристические проекты в области 
сельского туризма: этнотуристский 
комплекс «Степной кочевник», «В го-
стях у семейских», «100 уникальных 
сел Бурятии».

Руководитель проекта «100 уни-
кальных сел Бурятии» Светлана Цы-
бикдоржиева отметила, что он выяв-
ляет точки роста и помогает создавать 

проекты развития на селе и решить 
проблему занятости через обучение и 
создание бизнеса на отдаленных тер-
риториях.

- В проект «100 уникальных сёл Бу-
рятии» активно вовлекаются жители 
сел, создается инфраструктура, оказы-
вается постоянная консультационная, 
методическая помощь местным жите-
лям. За год запущены новые турист-
ские маршруты в Кяхтинском, Прибай-
кальском, Баргузинском и Бичурском 
районах, проведены крупные собы-
тийные мероприятия «Черемуховый 
фестиваль» в селе Чикой Кяхтинского 
района и фестиваль «Бичурские дво-
рики» в Бичурском районе. В Окин-
ском районе появилось новое произ-
водство войлочных изделий из шерсти 
яка, делающихся по старинным мето-
дам с использованием современных 
дизайнерских методик, - сообщает 
пресс-служба правительства Бурятии.

https://www.infpol.ru/206309-v-
buryatii-reshali-kak-r..

В Бурятии решали, как развивать сельский туризм



4 ОГНИ КУРУМКАНА № 42 (61290) 25 октября 2019 г.

В Улан-Удэ завершился фестиваль «Хроники исчезающих 
деревень»
 Торжественная церемония 

награждения участников фе-
стиваля прошла в Бурдраме

В Улан-Удэ состоялся фестиваль 
«Хроники исчезающих деревень». С 
9 по 11 октября на площадке респу-
бликанского бизнес-инкубатора шли 
премьерные показы документальных 
спектаклей в исполнении самодея-
тельных артистов народных театров. 
Состоялись премьеры документальных 
фильмов, отснятых во время экспеди-
ций в районы республики и Иркутской 
области. Там же разместилась выстав-
ка «Родом из деревни». Экспонирова-
лись работы художников и фотогра-
фов, созданных ими во время поездок 
по деревням, старинные предметы 
быта.

12 октября в Бурятском театре дра-
мы имени Х. Намсараева были пока-
заны лучшие фрагменты спектаклей, 
фильмов, в фойе театра была прове-
дена выставка. Дипломы фестива-
ля-конкурса и денежные призы от 
оргкомитета в размере 20000 рублей 
присуждены следующим коллективам:

- Семейскому ансамблю «Рябинуш-
ка» Селенгинского района (руководи-
тель Аносова Фаина Тарасовна, режис-
сер Ринчинова Марина Геннадьевна),

- Иройскому народному театру им. 
А. Н. Галсанова Селенгинского района 
(руководитель Лубсандоржиев Цы-
рендоржо Цыренжапович),

- Любительскому театру «Лестница» 
Заиграевского района (руководитель 
Очирова Елена Ивановна),

- Народному фольклорному ансам-
блю «Зареченька» Кяхтинского района 
(руководитель Баннова Людмила Сер-
геевна),

- Образцовому театральному кол-
лективу «Шэнэ уе» Джидинского рай-
она (руководители: Отсорова Соелма 
Гармаевна, Аюшеева Елена Максимов-
на),

- Народному фольклорному ансам-
блю «Байгалай долгин» Кабанского 
района (руководитель Борбоева Алек-
сандра Николаевна, режиссер Бахано-
ва Тамара Васильевна),

- Кыренскому народному театру 
Тункинского района (руководитель 
Базарова Валентина Владимировна),

- Творческой мастерской любите-
лей театра БИИК СибГУТИ г. Улан-Удэ 
(руководитель Колодченко Ася Алек-
сеевна),

- Народному фольклорному ансам-
блю «Ольхон» г. Улан-Удэ, 

- Улюнханскому народному театру 
Курумканского района (руководители: 
Цыдыпова Инна Ильинична, Шадапова 
Ольга Владимировна),

- Багдаринскому народному театру 
Баунтовского эвенкийского района 
(руководитель Быкова Татьяна Анато-
льевна),

- Коллективу «Молодые таланты» 
студентов Колледжа искусств им. П.И. 
Чайковского и выпускников Колледжа 
искусств им. П.И. Чайковского, обуча-
ющихся в ВУЗах страны (руководитель 
Елена Ивановна Данитова),

- Бурятской (национальной) актер-
ской студии Театрального института 
имени Бориса Щукина (мастер курса 
Людмила Ворошилова).

Присуждены дипломы «За со-
ответствие жанру «Вербатим» и 
денежные призы:

- Колесовой Марине Владимировне 
(Творческий коллектив «Рябинушка» 
Селенгинского района),

- Галсанову Борису Жаргаловичу 
(Образцовый театральный коллектив 
«Шэнэ уе» Джидинского района),

- Гаранкиной Елене Лаврентьевне 
(Творческая мастерская любителей те-
атра БИИК СибГУТИ г. Улан-Удэ),

- Лубсандоржиеву Цырендоржо Цы-
ренжаповичу (Иройский народный те-
атр им. А.Н. Галсанова Селенгинского 
района),

- Мадыеву Александру Гомбоевичу, 
Цыдендоржиеву Вячеславу Бадмае-
вичу (Кыренский народный театр Тун-
кинского района).
Дипломы «За активную работу 
по внедрению инновационного 
формата в любительском театре» 
и денежные призы:

- Ринчиновой Марине Геннадьевне, 
режиссёру творческого коллектива 
«Семейский ансамбль «Рябинушка» 
Селенгинского района; Отсоровой 
Соелме Гармаевне, руководителю об-
разцового театрального коллектива 
«Шэнэ уе» Джидинского района.

Диплом «За высокий профессио-
нализм» в реализации проекта» 
и денежный приз: 

Колодченко Асе Алексеевне, ру-
ководителю Творческой мастерской 
любителей театра БИИК СибГУТИ г. 
Улан-Удэ.
Диплом «За преданность малой 
родине» и денежный приз: 

Цыдыпдоржиевой Ханде Чернинов-
не, Заведующей музея «Тоонто Агвана 
Доржиева» с. Хара-Шибирь Заиграев-

ского района; Берельтуеву Орочену 
Степановичу (с. Тазы Курумканского 
района); Тогтохоеву Цырен-Доржо 
Найдановичу (с. Улзар Джидинского 
района).

Специальный приз жюри фестива-
ля-конкурса «За преданность профес-
сии» и денежный приз – Бахановой 
Тамаре Васильевне, режиссёру Твор-
ческого коллектива «Байгалай дол-
гин» Кабанского района.

Специальный приз жюри фести-
валя-конкурса «За художественную 
самобытность» и денежный приз: Бан-
новой Анастасии Липиановне, Рышко-
вой Тамаре Васильевне (Творческий 
коллектив «Народный фольклорный 
ансамбль «Зареченька» Кяхтинского 
района).
Призовые места студенческого 
конкурса видеороликов разде-
лили:

- 1 место – Валерия Гомбоева (Му-
хоршибирский район),

- 2 место поделили: Чингис Гонжа-
пов (Кижингинский район), Александр 
Бородин, Иван Яковлев, Вера Хайкова 
(Прибайкальский район),

- 3 место – Алина Цоктоева (г. 
Улан-Удэ).

Продолжением проекта станут 
гастроли любительский театраль-
ных коллективов, об этом сообщает 
пресс-служба республиканского цен-
тра народного творчества.

фестиваль театр выставка Улан-Удэ 
конкурс сельские поселения

Полная версия: https://www.
baikal-daily.ru/news/16/375480/

На фото: Берельтуев Орочен Степанович 
(СП «Улюнхан-эвенкийское»)

Алексей Цыденов 11 октября встретился с 
учителями бурятского языка, чтобы обсудить их 
предложения по его развитию и сохранению. 
Круглый стол состоялся в Республиканском бу-
рятский национальном лицее-интернате №1, где 
бурятский язык углубленно изучают 686 детей из 
18 районов республики. 

Перед встречей Глава Бурятии прошел по ли-
цею с экскурсией: посетил библиотеку, учебные 
классы, столовую, жилые комнаты, центр бокса. 
Алексею Цыденову продемонстрировали элек-
тронный учебник по бурятскому языку, выступле-
ния воспитанников патриотического клуба «Та-
мир», борцов, ансамбля шанзистов и ятагистов, а 
также познакомили с музеем истории лицея.

- В лицее уютно и хорошо. Это самое главное 
– дети счастливые. В последнее время мы много 
внимания уделяем бурятскому языку. Во всяком 
случае больше, чем до этого было: по меропри-
ятиям, по финансированию и по системным ре-
шениям. Мы сделали акцент на раннее изучение 
языка, чтобы дети уже в детских садах говорили. 
Воспитателям зарплату в языковых группах на 
15% повысили. В этой программе участвует уже 
109 садов. Хотелось бы услышать видение педа-
гогов: как правильно выстроить работу, чтобы 
язык сохранялся и развивался, – отметил Алек-
сей Цыденов. 

Для участия в круглом столе в лицее собра-
лись 35 учителей бурятского языка и литературы 
из районов Бурятии и Улан-Удэ. В ходе встречи 
педагоги высказали предложения по развитию и 
сохранению бурятского языка. 

Учитель школы №50 города Улан-Удэ Ирина Ба-
яртуева отметила, что кабинеты бурятского языка 
в школах необходимо оснастить мультипроек-
торами на средства госпрограммы «Сохранение 
и развитие бурятского языка», выделяемыми в 
рамках нацпроекта «Образование».

- В нашей школе такого оборудования нет, и мы 
считаем, что в век цифровых технологий это не-
современно. И от этого страдает эффективность 
и качество проведения уроков. Кроме того, хоте-
лось бы предложить разработать адаптирован-

ные цифровые пособия по изучению бурятского 
языка для детей, владеющих и не владеющих бу-
рятским языком, и их родителей. Мы знаем, что 
эффективно работает бурятский электронный 
учебник, который вам презентовали сегодня, - 
сказала педагог. 

Глава Бурятии дал поручение министру об-
разования посмотреть, как можно внедрить со-
временное оборудование в классы по изучению 
бурятского языка и подчеркнул, что цифровиза-
ция сферы образования идет в Бурятии полным 
ходом. 

- У нас сейчас оборудование школ идет – 1180 
компьютеров в школы в этом году поставили. За 
один год. В рамках цифровой образовательной 
среды мы оборудование в огромных объемах 
сейчас поставляем. Я понимаю, что это не муль-
типроекторы, но и мультипроекторы мы тоже по-
ставим. Давайте посмотрим, как это можно сде-
лать, – обратился Алексей Цыденов к министру 
образования РБ Баиру Жалсанову. 

Также были приняты положительные решения 
по вопросам целевого обучения преподавателей 
бурятского языка – выпускников средних специ-
альных учебных заведений в Бурятском государ-
ственном университете.

Председатель ассоциации учителей бурятского 
языка Баирма Лхасаранова сообщила, что, несмо-
тря на высокий процент трудоустройства выпуск-
ников факультета бурятского языка и нацио-
нальной культуры Бурятского республиканского 
педагогического колледжа, большинство из них 
настроены на получение высшего образования. 
Педагог предложила внедрить сетевую форму 
обучения, предусматривающую ускоренное обу-
чение по заочной форме, в рамках которой уро-
вень среднего профессионального образования 
реализуется в колледже, а уровень бакалавриата 
– в Бурятском госуниверситете за счет средств 
республиканского бюджета. 

Присутствующие на круглом столе представи-
тели БГУ рассказали, что на сегодня набор на за-
очное обучение по направлению «бурятская фи-
лология» не ведется. Обучать группы заочников 

в составе 10-15 выпускников колледжа можно 
было бы, заручившись поддержкой государства. 

- Берем, оплачиваем, учим. Наберем эти груп-
пы в рамках целевой подготовки по договорам 
между студентом, школой (как работодателем), 
Минобразом и БГУ, - заявил Глава. 

Алексей Цыденов также поддержал инициати-
ву введения стипендий для студентов, обучаю-
щихся в БГУ за счет республиканского бюджета 
в рамках госпрограммы «Развитие бурятского 
языка». Студентов по программе набирают уже 
третий год, это будущие учителя русского и бу-
рятского языков. 40 обучающихся из сельских 
районов будут получать соцподдержку в размере 
3 тыс рублей за хорошую и отличную учебу в те-
чение 10 учебных месяцев каждый год.

Кроме того, появится грант на изучение бурят-
ского языка от Главы республики.

 - Мы сейчас в целом рассматриваем грантовую 
систему, в которой будут программы не только по 
языкам, но и по культуре. Такую систему грантов 
формируем. Она со следующего года появится, и 
предложение педагогов будет поддержано, - ска-
зал Алексей Цыденов.

Также для повышения доступности культуры на 
бурятском языке Бурятский академический театр 
драмы им. Хоца Намсараева увеличит количество 
гастролей в районы. Для этого учреждению куль-
туры купили автобус стоимостью 7 млн рублей и 
грузовой автомобиль для перевозки декораций и 
костюмов.

По результатам круглого стола некоторые 
предложения были сразу поддержаны, другие – 
взяты на дальнейшую проработку. В завершение 
дискуссии учитель Кижингинского лицея им. В.С. 
Мункина  Доржо-Ханда Гунзынова поблагодари-
ла организаторов круглого стола. 

 - За все годы моей работы учителем сегодня я 
впервые обсуждаю проблемы бурятского языка с 
Главой республики. Очень приятно, спасибо вам! 
- сказала она.

Пресс-служба Главы и Правительства РБ

Глава Бурятии встретился с учителями бурятского языка
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Лесхозы Бурятии проводят профилактические контролируемые противопожарные выжи-
гания подстилки, сухой травы и других горючих материалов. На сегодняшний день выжигания 
проводятся в Баргузинском, Бичурском, Хоринском, Еравнинском, Кабанском, Кижингинском, 
Прибайкальском, Курумканском, Муйском, Окинском, Северо-Байкальском, Селенгинском, За-
играевском районах Бурятии и пригороде Улан-Удэ.

Всего до установления снежного покрова запланировано проведение профилактических 
выжиганий в 15 районах Бурятии. Профилактические выжигания проводятся ежегодно в це-
лях предупреждения возникновения и распространения лесных пожаров. Таким способом 
лесники убирают горючий материал, который может стать причиной лесных пожаров. 

В связи с этим, жители Бурятии в ближайшее время могут наблюдать задымления, не свя-
занные с лесными пожарами. Республиканское агентство лесного хозяйства просит жителей 
Бурятии сохранять спокойствие.

                                                                                                         Мамонов С.И.
И.О. инженера ОЗЛ 

                                                                                                                    АУ РБ 
«Курумканский лесхоз»

В лесах Бурятии проводятся 
профилактические отжиги

06 августа 2019 года вступили в силу федеральные 
законы от 26.07.2019 № 228-ФЗ «О внесении изме-
нений в статью 40 Федерального закона «Об общих 
принципах организации местного самоуправления в 
Российской Федерации» и статью 13.1 Федерального 
закона «О противодействии коррупции» и № 251-ФЗ 
«О внесении изменений в статью 12.1 Федерального 
закона «О противодействии коррупции».

В новой редакции статьи 40 Федерального закона 
«Об общих принципах организации местного само-
управления в Российской Федерации» установлены 
меры ответственности депутата, члена выборного 
органа местного самоуправления, выборного долж-
ностного лица местного самоуправления за корруп-
ционные правонарушения:

– предупреждение;
– освобождение депутата, члена выборного орга-

на местного самоуправления от должности в пред-
ставительном органе муниципального образования, 
выборном органе местного самоуправления с лише-
нием права занимать должности в представительном 
органе муниципального образования, выборном ор-
гане местного самоуправления до прекращения сро-
ка его полномочий;

– освобождение от осуществления полномочий на 
постоянной основе с лишением права осуществлять 

полномочия на постоянной основе до прекращения 
срока его полномочий;

– запрет занимать должности в представительном 
органе муниципального образования, выборном ор-
гане местного самоуправления до прекращения сро-
ка его полномочий;

– запрет исполнять полномочия на постоянной ос-
нове до прекращения срока его полномочий.

Согласно федеральному закону от 26.07.2019 № 
251-ФЗ упрощен порядок декларирования доходов 
депутатами представительных органов сельских по-
селений, осуществляющими свои полномочия на 
непостоянной основе. Указанные лица предоставля-
ют сведения о доходах, имуществе и обязательствах 
имущественного характера в отношении себя и чле-
нов своей семьи за каждый предшествующий год, в 
случае совершения сделок, предусмотренных частью 
1 статьи 3 Федерального закона от 03.12.2012 № 230-
ФЗ «О контроле за соответствием расходов лиц, заме-
щающих государственные должности, и иных лиц их 
доходам». Если в течение отчетного периода указан-
ные сделки не совершались, лицо сообщает об этом 
Главе республики.

Прокурор района
старший советник юстиции  Б.Р. Будаев

Прокурор разъясняет

Меры ответственности депутата

За три года Бурятия по данной линии финансирования получит 6,6 млрд рублей на стро-
ительство, ремонт и модернизацию школ, больниц, домов культуры и других социальных 
объектов. 

      Министр по развитию Дальнего Востока и Арктики Александр Козлов опубликовал в 
своем блоге в «Яндекс.Дзен» пост, где наглядно рассказал об особенностях дальневосточ-
ной субсидии.

- Официально нет понятия «Единая субсидия». Есть - планы социального развития цен-
тров экономического роста. Но таким названием, согласитесь, только бумаги подписы-
вать... Поэтому между собой всю работу по Планам мы называем «Единой дальневосточной 
субсидией». «Единая субсидия» - это деньги для улучшения повседневной жизни жителей, 
- пояснил Глава Минвостокразвития.

По словам Александра Козлова, деньги выдаются не «вообще на развитие», а строго на 
те направления, по которым в регионе существует недостаточность и острая потребность в 
социальных объектах: в школах, больницах, домах культуры и т.п. 

«Смысл «Дальневосточной субсидии» очень простой - регионам выделяют федеральные 
деньги на строительство и ремонт социальных объектов: на новые школы и поликлиники, 
капитальный ремонт домов культуры и учреждений спорта. Единственное условие – все 
объекты должны находиться в тех муниципалитетах, где строятся предприятия и в будущем 
появятся новые производства. То есть, своеобразные центры экономического роста. Таких 
«центров» на карте Дальнего Востока – 58. В них живет 6,6 миллионов человек», - говорится 
в сообщении.

Больше 700 социальных объектов Дальнем Востоке построят, отремонтируют и модерни-
зируют до 2021 года. На все работы из федерального бюджета выделено 95,7 млрд рублей. 
Только в 2019 году регионы получили 39,1 млрд рублей. К концу года должны быть заверше-
ны работы по 213 мероприятиям.

- Контроль регионов ведется еженедельно, плюс на объектах установлена фото и видео-
фиксация, чтобы в любой момент можно было увидеть, как идут работы и идут ли вообще. 
Если возникают проблемы, то сотрудники министерства первые, к кому обращается регион. 
Главная задача Минвостокразвития - чтобы все обещанные по субсидии школы, больницы, 
дороги, скорые помощи и даже спортивные площадки появились вовремя! Потому что их 
ждут люди. Жители Дальнего Востока, - подчеркнул министр.

К примеру, на деньги «Дальневосточной субсидии» в этом году в Бурятии в семи учреж-
дениях здравоохранения проведут капитальный ремонт, а в 32 - обновят медицинское обо-
рудование. В 16 техникумах и колледжах модернизируют материально-техническую базу, 
капитально отремонтируют 35 образовательных учреждений. До конца года в республике 
построят 7 универсальных спортивных площадок, отремонтировали трамвайные пути и за-
купят 15 современных трамвайных вагонов. За три года Бурятия в рамках «единой» дальне-
восточной субсидии получит 6,6 млрд рублей.

                                                                Пресс служба Главы и Правительства РБ

Глава Минвостокразвития 
популярно объяснил, 
что такое «единая 
дальневосточная субсидия»

При отсутствии возможности 
трудоустройства россияне пред-
пенсионного возраста могут вы-
йти на пенсию досрочно, пишет 
«Российская газета».

В Пенсионном фонде России 
пояснили, что такая пенсия назна-
чается за два года до пенсионно-
го возраста с учетом переходного 
периода. «Подтверждение того, 
что человек не может тpyдоустро-
иться, выдает центр занятости», – 
отметили в ПФР.

Будет ли yчитываться длитель-
ный стаж и кто попал под особые 
льготы?

На эти цели Пенсионный фонд 
в своем бюджете на следующий 
год заложил 4,4 млрд рублей. 
Именно из этой суммы и будут 
назначаться пенсии в досрочном 
порядке в связи с невозможно-
стью трудоустройства. А в 2021 
году предусмотрено уже 5,6 млрд 
рублей, в 2022 – 6,4 миллиарда. 
Напомним, в этом и следующем 

году россияне выходят на пенсию 
в 55,5 лет (женщины) и 60,5 лет 
(мужчины). С 2021 года на пенсию 
будут выходить в 56,5 лет и 61,5 
года соответственно. В 2028 году 
для женщин пенсионный возраст 
будет установлен в 60 лет, для 
мужчин – 65 лет.

Но если человек никак не мо-
жет найти никакую работу, он 
может выйти на пенсию на два 
года раньше срока. На 1 июля ны-
нешнего года таких получателей в 

России было 23,5 тысячи человек. 
Кроме того, есть категории, для 
которых возраст выхода остался 
прежним. Например, для работа-
ющих на тяжелых и вредных про-
изводствах. Ранее Роструд провел 
социологическое исследование, в 
результате которого выяснилось, 
что 56,3% россиян планируют ра-
ботать после достижения пенси-
онного возраста.

Бурятия Life

Безpaботные россияне смогут 
выйти на пенсию раньше 

      На данный момент случаев гриппа не зарегистрировано

В Бурятии от гриппа и ОРВИ привили 436 793 человека, что составляет 44,4% от численности населения 
или 86,5% от плана вакцинации.

В предэпидемический период планируется привить в рамках национального календаря профилактиче-
ских прививок более 500 тысяч человек, что составляет более 50% от численности населения республики.

Для иммунизации населения в рамках Национального календаря в республику поступила вакцина «Сови-
грипп» в полном объёме - в количестве 508 863 дозы: для иммунизации детского населения – 213 863 дозы, 
для взрослого населения 295 тысяч доз.

В республике заболеваемость ОРВИ на сезонном уровне, не превышает эпидемических порогов по сово-
купному населению и возрастным группам. Случаев гриппа не зарегистрировано, сообщает пресс-служба 
управления Роспотребнадзора по Бурятии.

Вакцинация населения против гриппа продолжается. Прививки можно поставить в поликлиниках по ме-
сту жительства.

Полная версия: https://www.baikal-daily.ru/news/16/375472/

44% населения Бурятии привили 
от гриппа и ОРВИ

АУСО РБ «Курумканский дом-интернат для престарелых и инвалидов» выражает огром-
ную благодарность за оказание финансовой помощи в проведении мероприятий по 
подготовке к республиканскому конкурсу на лучшее озеленение и благоустройство тер-
ритории учреждений социального обслуживания Министерства социальной защиты на-
селения Республики Бурятия и Международного дня пожилого человека организациям, 
индивидуальным предпринимателям Курумканского района: Главе МО «Курумканский 
район» Сультимову В.В., главе сельского поселения «Курумкан» Гатапову Ж.В., Директору 
АУ РБ «Курумканский лесхоз» Молокову В.Н., специалисту Россельхозцентр Очирову Э.В.,                                        
ИП «Дученко Л.Т.», ИП «Коневин Н.В.», ИП «Дудина Н.В.», ИП «Бадмаев В.Б.».

Желаем Вам и вашим коллективам здоровья, счастья, удачи, финансового благополучия 
и надеемся на дальнейшее взаимопонимание и плодотворное сотрудничество.

Благодарность за помощь
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 На приобретение нового оборудо-
вания было выделено 76,9 млн рублей. 
ФОТО

Сегодня, 15, октября, в детской респу-
бликанской клинической больнице в 
Улан-Удэ торжественно открыли каби-
нет магниторезонансной терапии. Здесь 
установили первый в России томограф, 
изготовленный в Германии, линейки 
«Siemens Magnetom Amira 1,5 T».

На днях специалисты главного фе-
дерального удостоверяющего центра 
исследовали, протестировали его в 
Улан-Удэ, и выдали разрешительные до-
кументы к эксплуатации на территории 
России.

На приобретение нового оборудова-
ния в рамках национального проекта 
«Здравоохранение» из федерального 
бюджета было выделено 76,9 млн ру-
блей.

До установления магниторезонансно-
го томографа «Siemens Magnetom Amira 
1,5 T» в ДРКБ более 12 лет работал ап-
парат другой линейки, на сегодня исчер-
павший свои ресурсы.

- Новый томограф в пять раз мощнее 
предыдущего. Диагностические воз-
можности сейчас безграничные на этом 
аппарате. Имеются наушники, можно 
включить музыкальное сопровождение, 
чтобы ребёнку было комфортно. По 
программе «Развитие детского здра-
воохранения» к нам также поступает 
первый в Бурятии наркозный аппарат. 
То есть перед прохождением МРТ детей 
можно успокоить, ввести в лёгкий по-
верхностный наркоз, - сказал главный 
врач ДРКБ Аюр Бимбаев.

Магниторезонансный томограф 
«Siemens Magnetom Amira 1,5 T» имеет 

значительные преимущества для паци-
ентов по удобству. Так, аппарат позво-
ляет пройти быстрое обследование при 
минимальной задержке дыхания. Также 
на новом оборудовании уменьшено зву-
ковое давление до 97 % без потери ка-
чества снимков и времени проведения 
процедуры. Ещё одним преимуществом 
новой МРТ-системы является снижение 
потребления электричества до 30%, 
оборудование имеет режим экономного 
энергопотребления.

По результатам проведённого аукци-
она на приобретение нового томографа 
были сэкономлены средства в размере 
776 912 рублей, на которые будет при-
обретён для ДРКБ 12-канальный элек-
трокардиограф отечественного произ-
водства с анализатором и 4 аппаратами 
для дистанционного проведения иссле-
дования.

- Сегодня у нас в Республике Буря-
тия реализуется национальный проект 
«Здравоохранение», где одним из про-

грамм является и «Развитие детского 
здравоохранения». По этой программе 
нам выделено 119 млн рублей, софинан-
сирование из нашего бюджета состави-
ло в пределах 7-9,1 млн рублей. В этом 
году программа, которая была утвержде-
на на 2019 год, практически завершает-
ся. Также мы должны дополнительно 
приобрести оборудования по этой же 
программе в Кабанскую ЦРБ, в ДРКБ, 
городские поликлиники №3 и №4. При-
обретение и обновление медицинских 
оборудований позволяет действительно 
оказывать эффективную медицинскую 
помощь, выявлять патологии именно 
на ранней стадии. Самая главная наша 
задача – профилактика, чтобы не дово-
дить до высокой технологической ме-
дицинской помощи, - отметил министр 
здравоохранения Бурятии Дамбинима 
Самбуев.

Полная версия: https://www.
baikal-daily.ru/news/16/375567/

 В больнице Улан-Удэ установили 
уникальный в России томограф

«Технопарк на колёсах» познакомит 
детей с робототехникой и 3D-моделиро-
ванием

В этом году Бурятия стала победите-
лем федерального проекта «Успех каж-
дого ребёнка» национального проекта 
«Образование». Из бюджета России 
республике было выделено 16,4 млн ру-
блей на создание мобильного детского 
технопарка «Кванториум».

- У нас в среднем по России процент 
не очень большой, всего 8% детей, за-
нимающихся в сфере дополнительного 
образования, которые выбрали инже-
нерно-техническое направление. По 
республике всего 5%. Поэтому наша 
задача за ближайшие пять лет достичь 
результатов, чтобы не менее 15% школь-
ников имели возможность заниматься 
инженерно-техническим направлением 
в сфере дополнительного образования, - 
сообщил министр образования Бурятии 
Баир Жалсанов.

«Мобильный кванториум» начнёт 
свою работу уже с этого месяца. За 
учебный год технопарк побывает в че-
тырёх районах республики – Кяхтин-
ском, Кабанском, Заиграевском и Мухор-
шибирском.

- Также мы уже выиграли до 2023 года 
ещё четыре «Мобильных кванториума». 
Всего у нас получается пять «Кванториу-
мов». Наша задача охватить все районы, 
особенно отдалённые малокомплектные 
школы, - добавил министр.

Сам «Мобильный кванториум» пред-
ставляет собой передвижной комплекс 
на базе автомобильной станции, осна-
щённый высокотехнологичным обору-

дованием. В нём дети из районов ре-
спублики будут осваивать программы 
естественно-научной и технической 
направленности: VR/Промышленный 
дизайн, Робо/IT, Гео/Аэро.

- «Мобильный кванториум» отлича-
ется от обычного тем, что он на колёсах, 
он двигается, здесь много чего нового. 
Мне всегда было интересно, что в других 
кванториумах. А заходить же нельзя? 
Нельзя. Поэтому здесь можно всё осмо-
треть, руками потрогать и почувствовать, 
- рассказал ученик центра дополнитель-
ного образования детей «Кванториум» 
Тихон.

Для обучения детей были набраны 
шесть педагогов, они прошли повыше-
ние квалификации в инновационном 
центре Сколково в Москве. Будущие на-
ставники отработали soft-компетенции 
и познакомились с методическими осо-
бенностями в мобильном технопарке.

- Машина сама фирмы «Мерседес», 
известной фирмы. По нашим дорогам 
она себя уже показала. Мы уже попро-
бовали прокатиться, машина удивитель-

но себя ведёт. Она полноприводная, и с 
этим прицепом мы хоть куда доедем, - 
отметил преподаватель и водитель «Мо-
бильного кванториума» Виктор Очиров.

Очные образовательные сессии будут 
проводиться ежедневно в течение двух 
недель в каждой школе района с поне-
дельника по субботу. Они будут выстра-
иваться следующим образом: с утра - три 
урока по предметной области «Техноло-
гия», с обеда – три занятия по дополни-
тельному образованию.

На дополнительных занятиях дети 
смогут освоить IT, промдизайн, аэро, гео, 
робототехнику, VR. Также в составе мо-
бильного технопарка имеются 3D- прин-
теры, граверы и прочая техника.

Во время пребывания «Мобильного 
кванториума» в районной школе учите-
ля технологии там же будут проходить 
курсы повышения квалификации, чтобы 
потом помогать детям продолжать рабо-
ту над проектами.

Источник и фото: https://www.
baikal-daily.ru/news/16/375583/

По Бурятии начнёт путешествовать 
«Мобильный кванториум»

  О том, как это сделать, рассказали на совещании в правительстве ре-
спублики

«Дачная амнистия» в России продлена до 1 марта 2021 года. Упрощен-
ный порядок оформления права собственности будет касаться жилых и 
садовых домов, расположенных на садовых (дачных) земельных участ-
ках. Об этом сообщила министр имущественных и земельных отношений 
Бурятии Маргарита Магомедова 14 октября на планерном совещании при 
главе республики.

- «Дачная амнистия» действовала на протяжении 13 лет - с 2006 года, 
и за этот период миллионы россиян, в том числе, жители Бурятии смог-
ли воспользоваться упрощенным порядком оформления своих прав на 
земельные участки и объекты капитального строительства. С марта 2019 
года упрощенный порядок прекратил свое действие, но вопрос оформ-
ления недвижимости у многих граждан остался не решен. В этой связи 
по инициативе группы депутатов Госдумы РФ и правительства РФ был 
инициирован и принят закон о восстановлении «дачной амнистии», - 
сказала министр.

Отметим, что «дачная амнистия» не распространяется на индивидуаль-
ное жилищное строительство (ИЖС).

Кроме документа на землю, для оформления прав на садовые дома 
потребуется представить в Росреестр только технический план, который 
изготавливается кадастровым инженером. Документы на регистрацию 
права собственности владелец сможет подать в регистрирующий орган 
самостоятельно.

- За государственную регистрацию права собственности нужно будет 
уплатить пошлину 350 рублей. Также закон учитывает интересы членов 
садоводческих и огороднических товариществ. Для них до 1 марта 2022 
года продлевается срок льготного бесплатного предоставления в соб-
ственность земельных участков, находящихся в публичной собственно-
сти и предоставленных СНТ для ведения садоводства, огородничества 
или дачного хозяйства до вступления в силу ФЗ «О введении в действие 
Земельного кодекса РФ». Это касается и земель общего пользования, 
которые можно будет оформить в общедолевую собственность членов 
товарищества, - сообщает пресс-служба правительства Бурятии.

По данным минимущества, порядка 40% собственников земельных 
участков с видом разрешенного использования «садоводство и дачное 
хозяйство» не воспользовались «дачной амнистией». Кстати, на сегод-
няшний день в Бурятии количество таких участков составляет свыше 52 
тысяч. Больша часть находится в Улан-Удэ (почти 15 тысяч), в Заиграев-
ском (более 11 тысяч), Иволгинском (8,5 тысячи) и Тарбагатайском райо-
нах (более 6 тысяч).

https://www.infpol.ru/206211-zhiteli-buryatii-do-2021..

  Жители Бурятии до 2021 года 
смогут в упрощенном порядке 
оформлять в собственность дома 
и участки

  Эксперимент по 
выпуску и выдаче 
электронных паспор-
тов может начаться в 
Москве 1 марта 2020 
года, сообщает «Пар-
ламентская газета».

Проект указа Пре-
зидента России под-
готовлен Минкомсвя-
зью и опубликован 
на портале проектов 
нормативных правовых актов.

Эксперимент предусматривает выдачу с привлечением МФЦ столицы 
паспорта гражданина России «в виде материального носителя с чипом 
и мобильного приложения». Паспорт и мобильное приложение будут 
применяться для оказания государственных, муниципальных и коммер-
ческих услуг в Москве.

Согласно документу, на первом этапе с 1 марта 2020 года будет выпу-
щено только мобильное приложение, связанное с паспортом граждани-
на РФ. Второй этап начнется с 1 июля 2020 года. На нем предусмотрен 
выпуск цифровых паспортов и мобильного приложения, связанного с 
такими паспортами.

Также с 1 декабря 2019 года предусмотрен подготовительный этап, во 
время которого определится порядок выпуска и выдачи электронного 
паспорта и его активации.

Также будут определены сферы применения мобильного удостовере-
ния личности при совершении юридически значимых действий в элек-
тронном виде, а также при личном обращении гражданина.

https://radiosputnik.ria.ru/20191015/1559821042.html

Эксперимент по выдаче 
электронных паспортов захотели 
начать в 2020 году
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    «В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Уста-
вом муниципального образования СП «Дырен эвенкийское»  проводятся публич-
ные слушания по проекту: Внесение изменений в Генеральный план сельского 
поселения «Дырен эвенкийское», 25 ноября 2019 г. в 14 часов в здании админи-
страции СП «Дырен эвенкийское».

     Инициатор слушаний: администрация муниципального образования СП «Ды-
рен эвенкийское». 

     С материалами проекта можно ознакомиться в здании администрации СП 
«Дырен эвенкийское», тел. 8(3014)995-293 и на официальном сайте МО СП «Дырен 
эвенкийское».

      
Администрация МО СП «Дырен эвенкийское»

Объявления

«В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Уставом 
муниципального образования СП «Улюнхан эвенкийское» проводятся публичные 
слушания по проекту: Внесение изменений  в Генеральный план сельского поселе-
ния «Улюнхан эвенкийское», 25 ноября 2019 г. в 10 часов в здании администрации 
СП «Улюнхан эвенкийское».

Инициатор слушаний: администрация муниципального образования СП «Улюн-
хан эвенкийское».

С материалами проекта можно ознакомиться в здании администрации СП «Улюн-
хан эвенкийское», тел. 89585132613 и на официальном сайте МО СП «Улюнхан эвен-
кийское»

Администрация МО СП «Улюнхан эвенкийское»

Для реагирования на волнующие население темы 
в республике работает система мониторинга «Инци-
дент-Менеджмент».

За девять месяцев 2019 года через систему мони-
торинга «Инцидент-Менеджмент» сотрудники мини-
стерств, ведомств и муниципалитетов республики 
ответили в соцсетях почти на 2,5 тыс жалоб и пре-
тензий жителей Бурятии к работе органов власти и 
местного самоуправления.

Активность работы системы возрастает, поскольку 
за первые шесть месяцев поступило 1259 постов, а 
только за три последних месяца отработан почти со-
поставимый объём - 1170 постов.

Большая часть сообщений, 75%, поступает из 
соцсети «ВКонтакте». Увеличилась доля постов из 
«Инстаграм» и «Фэйсбук» - до 15,3% и 6% соответ-
ственно. Меньшее количество сообщений приходит 
из «Одноклассников» (3%) и «Твиттера» (0,1%).

Территориально большинство выявленных инци-
дентов относится к проблемам Улан-Удэ (более 2 тыс 
постов). Для сравнения, ближайший по количеству 
населенный пункт - город Северобайкальск, по во-
просам которого обработано 73 сообщения. В райо-
нах насчитывается до 50 постов.

Жителей Бурятии чаще всего интересуют вопросы 
оказания социальной поддержки населению – на эту 

тему зарегистрировано более тысячи сообщений. 
Другие популярные направления - благоустройство 
территорий (353 постов), дороги – (326 постов), ЖКХ 
(278 постов) и здравоохранение (143 постов).

Напомним, система мониторинга «Инцидент-Ме-
неджмент» в связи с развитием социальных сетей 
начала работу в Бурятии с сентября 2018 года. Она 
позволяет отслеживать и реагировать на волную-
щие жителей республики вопросы, размещенные в 
Facebook, Instagram, Twitter, «ВКонтакте», «Одно-
классниках». На сообщения в сжатые сроки отве-
чают специалисты профильных ведомств и муници-
пальных образований.

Пресс служба Главы
 и Правительства РБ

Около года в Бурятии работает система мониторинга 
соцсетей для реагирования на запросы жителей

Объявление

«О проведении публичных слушаний по внесению изменений в Гене-
ральный план сельского поселения МО СП «Аргада» МО  «Курумкан-
ский район»

     В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, Уста-
вом муниципального образования сельское поселение «Аргада», 

ПОСТАНОВЛЯЮ:
1. Провести публичные слушания по внесению изменений в Генеральный 

план сельского поселения «Аргада» , 25 ноября 2019 г. в 14.00 часов в здании Дома 
культуры  СП «Аргада»;

     2. Утвердить состав Комиссии по проведению публичных слушаний по внесе-
нию изменений в Генеральный план сельского поселения «Аргада»  Курумканского 
района (далее Комиссия) согласно приложению;

     3.  Объявление о проведении публичных слушаний опубликовать в газете 
«Огни Курумкана»;

     4.  Контроль за исполнением настоящего постановления оставляю за собой.

Глава  МО 
сельское поселение  «Аргада»                                                                     

Хобраков В.В.                                                             

Приложение к Постановлению 
Администрации МО 

сельское поселение «Аргада»
№ 21 от 21.10.2019г.

СОСТАВ 
Комиссии по проведению публичных слушаний по внесению измене-
ний в Генеральный план сельского поселения «Аргада» МО «Курум-
канский район»

Хобраков В.В. - глава МО  СП «Аргада», председатель Комиссии;
Галсанова Н.Г. - специалист администрации МО СП «Аргада»
Хобраков Г.Н. - специалист администрации МО СП «Аргада»
Цыремпилова Ц.Д. - специалист администрации МО СП «Аргада»
Надмитов Ц.Г. – председатель Совета депутатов МО СП «Аргада»
Раднаев В.С. - депутат Совета депутатов МО СП «Аргада»
Пиртанов С.Д.- депутат Совета депутатов МО СП «Аргада»
Бодиев Б.Ш.- директор МБОУ «Аргадинская СОШ»
Гармаев Б.Б.- начальник  ПЧ- 76
Санжижапова Д.Н.- заведующая МБОУ ДОУ «Солнышко»

ПОСТАНОВЛЕНИЕ № 21 ТОГТООЛ
от « 21»  октября  2019 г.

Распоряжением Администрации МО «Курумканский 
район» от 21.10.2019 г. № 579  и в соответствии со статья-
ми 5,11,15,25, п. 1 ст. 391, ст. 392, ст. 393, ст. 3911, ст. 3912 
Земельного кодекса Российской Федерации решено про-
вести торги на заключение договора аренды земельного 
участка сроком на 5 лет.

Продавец и организатор торгов – Администрация МО 
«Курумканский район» 

Предмет аукциона: заключение договора аренды зе-
мельного участка сроком на 5 лет.

ЛОТ № 1
расположенного по адресу: Республика Бурятия, Курум-

канский р-н, у.Кучегэр
Характеристика объекта: площадь земельного участка 

1158  кв.м., для индивидуального жилищного строитель-
ства, кадастровый номер 03:11:110101:254. Категория зе-
мель–  земли населенных пунктов.

Начальная годовая арендная плата –  8 000 руб. (восемь 
тысяч) рублей.

Шаг аукциона –240 руб. (остается неизменным на весь 
период проведения торгов).

Сумма задатка –1600 рублей. 

Информация о подключении к сетям инженерно-техни-
ческого обеспечения объектов на земельный участок по 
Лоту №1: сети водоснабжения, канализации и теплосети 
отсутствуют, возможно, автономное обеспечение; подклю-
чение к электрическим сетям обеспечивает  структурное 
подразделение филиала ОАО «МРСК Сибири» - «Бурятэ-
нерго» от существующей ВЛ-0,4 кВ ТП-10 04, 3 категории 
нагрузки. Подводки к жилым домам выполнить проводом 
типа СИП сечением жилы 16 мм2. На вводе каждого дома 
установить металлический шкаф с защитным аппаратом на 
номинальный ток (согласно нагрузке 25А). Учет электри-
ческой энергии выполнить  однофазным электросчетчи-
ком, класс точности 1. Заземление и зануление электро-
счетчиков  электроустановок выполнить согласно ПУЭ.

Информация о плате за подключение к сетям инженер-
но-технического обеспечения: за присоединение к сетям 
электроснабжения физических лиц согласно приказу Ре-
спубликанской службы по тарифам №1/41 от 22.06.2010г. 
составляет 550 рублей в т.ч. НДС.

Существующие ограничения (обременения) права на 
ЛОТ №1: не зарегистрировано

Дата и время проведения аукциона: 25 ноября 2019 г. в 
15-00 часов (по местному времени) 

Решение об отказе в проведении торгов может быть 
принято за 15 дней до проведения торгов.

Место проведения аукциона: с. Курумкан ул. Балдакова, 
13, в администрации МО «Курумканский район»

Задаток вносится на указанный счет не позднее 19 но-
ября 2019 г.: 

УФК по Республике Бурятия (Администрация МО «Ку-
румканский район» - л/с 05023005840)

Банковские реквизиты: ГРКЦ НБ Респ. Бурятия Банка 
России г. Улан-Удэ

БИК 048142001
ИНН 0311000363
              КПП 031101001
Р\счет 40302810900003000042
ОКТМО 81630444
Суммы задатков возвращаются участникам аукциона, за 

исключением его победителя, в течение трех дней со дня 
подведения итогов аукциона.

Заявки с прилагаемыми к ним документами принимают-
ся по рабочим дням с 9-00 до 17-00 по местному времени, 
начиная со дня опубликования извещения по адресу: с. 
Курумкан, ул. Балдакова, 13, тел. 41-7-67,41-3-68;

Срок окончания приема заявок: 16-00 часов по местно-
му времени 19 ноября  2019 г.

Претенденты представляют следующие документы:
- заявку на участие в аукционе  установленной формы 

c указанием реквизитов счетов для возврата задатка (c  
формой бланка заявки можно ознакомиться на сайте Ад-
министрации МО «Курумканский район»)

 -платежный документ, подтверждающий внесение за-
датка;

- доверенность, если заявка подается представителем 
претендента;

- документ, удостоверяющий личность (вместе с копи-
ей).

Решение о признании участниками торгов будет приня-
то организатором торгов 19 ноября 2019 г. 

в 17 часов.  
Лица, которые были допущены к участию в аукционе, 

признаются его участниками. 
Претендент приобретает статус участника аукциона с 

момента оформления организатором торгов протокола о 
признании претендентов участниками аукциона.

Победителем аукциона признается участник, заявлен-
ная цена которого была названа аукционистом послед-
ним. Участник, выигравший торги, и организатор торгов 
подписывают в день проведения аукциона протокол о 
результатах торгов. В течение десяти рабочих дней со 
дня подведения итогов аукциона заключается договор 
купли-продажи земельного участка и договор аренды зе-
мельного участка. 

Извещение об отказе в проведении торгов публикуется 
не позднее 3 дней со дня принятия решения об отказе в 
проведении торгов в тех же средствах массовой инфор-
мации, в которых было опубликовано извещение о про-
ведении торгов.

По всем вопросам, касающимся проведения аукциона, 
не нашедшим отражения в настоящем информационном 
сообщении, можно ознакомиться по месту приема заявок: 
Курумканский район, с. Курумкан, ул. Балдакова, 13 тел.41-
7-67; 41-3-68.

И.о. руководителя                                                                                        
В.Б. Сансанов

  В рамках Дня отца в Улан-Удэ и районах 
Бурятии будут организованы различные 
конкурсы, круглые столы, конференции, 
концерты. Напомним, День отца отмечается 
в последнее воскресенье октября.

 Так, в Бурятии пройдёт республикан-
ский конкурс «Папа года - 2019», сообщает 
пресс-служба минсоцзащиты.

Конкурс проходит в три этапа, финал со-
стоится 24-25 октября 2019 года. Всего для 
участия в республиканском этапе поступи-
ли материалы от 12 участников из 9 районов 
республики и Улан-Удэ.

По итогам отборочного тура в финал выш-
ли девять отцов: Жаргал Мансорунов (Джи-
динский район), Юрий Матвеев (Иволгин-
ский район), Анатолий Тимаков (Кабанский 
район), Цырен Митыпов (Кижингинский 
район), Олег Очиров (Курумканский район), 
Борис Нимаев (Кяхтинский район), Сергей 
Степанов (Улан-Удэ), Баян Цыренов (Улан-У-
дэ), Золто Шагдаржапов (Улан-Удэ).

Все конкурсанты будут награждены ди-
пломами и ценными призами. А победитель 
получит гордое звание «Папа года – 2019» 
Бурятии.

Полная версия: https://www.baikal-
daily.ru/news/16/376135/

На звание претендуют девять отцов
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Куплю

Разное
•	 ИП	«Цыремпилов	Дугар».	

Бурение	скважин.	Тел.	
89025648778,	89025658288.

•	 Вновь	открылся	массажный	
салон	«MIGUN»	в	ТД	«Друж-
ба»	(бывшая	типография).	
Часы	работы:	с	9.00	до	18.00.	
выходной	воскресенье.	тел.	
89246581454

Куплю дорого старинные: буддий-
ские фигуры, тханки, бурханы, вазы, 
восточный антиквариат. Иконы и 
картины от 50 тыс. руб. Тел. 8-920-
075-40-40 antikvariat22@mail.ru

        В Бурятии внедряют мониторинг движения лекарственных 
препаратов

С 2015 года по поручению Владимира Путина в России внедря-
ется автоматизированная система мониторинга движения лекар-
ственных препаратов от производителя до конечного потребителя 
с использованием маркировки, кодификации и идентификации 
лекарственных препаратов. В Бурятии до конца 2019 года будет 
осуществлена 100-процентная маркировка всех лекарственных 
препаратов.

- Основная цель маркировки направлена на пресечение обра-
щения классифицированных недоброкачественных или контра-
фактных лекарственных препаратов. Для государства система 
маркировки позволит убрать подделки с рынка, пресечь повторный 
вброс лекарственных препаратов, а также контролировать налоги. 
В ходе проводимого эксперимента 2015 года на сегодняшний день 
пресечено правонарушения и обращения поддельных лекарствен-
ных препаратов, которые хранились с нарушением системы хране-
ния лекарственных препаратов примерно на сумму около 500 млн. 
рублей, - сообщила заместитель руководителя ТО Росздравнадзора 
по Бурятии Валентина Полхонова.

С внедрением мониторинга движения лекарственных препаратов 
у покупателей появится возможность проверить лекарственный 
препарат на предмет качества с помощью мобильного приложения 
«Проверка маркировки товаров» путём считывания штрих кода.

Маркировка лекарственных препаратов вводится поэтапно.

Так с 1 октября маркировка стала обязательной для всех опера-
ций по движению препаратов из перечня высокозатратных нозо-
логий.

С 1 января 2018 года по 31 декабря 2019 года в Бурятии будет осу-
ществляться маркировка всех лекарственных препаратов, которые 
обращаются на лекарственном рынке.

- Сейчас задача стоит в том, чтобы все медицинские организации, 
аптечные организации, которые имеют лицензию на медицинскую 
фармацевтическую деятельность подключились в эти маркировки. 

С января 2020 года не будут допускаться в оборот непромаркиро-
ванные лекарственные средства, - отметила Валентина Полхонова.

При этом все лекарственные препараты, произведённые ранее 
2020 года, до момента истечения срока годности будут ходить на 
рынке.

За нарушение требований о маркировке лекарственных пре-
параторов организациям будет грозить административная ответ-
ственность.

Маркировка будет содержать номер упаковки, глобальный код 
товара и классификатор товарной группы. Также на упаковке будет 
указан срок годности товара и номер партии.

Оператором информационной системы является ООО «Центр 
развития перспективных технологий» (ЦРПТ). На сегодняшний 
день все имеющие лицензию на фармдеятельность и на медицин-
скую деятельность должны зарегистрироваться на сайте «Честный 
знак» ЦРПТ.

- Для того, чтобы начать работать с маркировкой лекарственных 
средств все субъекты обращения с лекарственными препаратами 
должны приобрести программное обеспечение, 2D сканеры для 
считывания штрих-кодов с упаковок и должны иметь онлайн-кас-
сы, - добавила Валентина Полхонова.

Источник: https://www.baikal-daily.ru/news/45/376035/

Жители Бурятии смогут проверить качество лекарств с помощью 
мобильного приложения

БРО « Союз пенсионеров России» по 
Курумканскому

району от всего сердца поздравляет 
с 65 - летием

ветерана труда, активного члена Со-
юза пенсионеров -

 ЛАРИСУ ДОНДУПОВНУ ДОРЖИЕВУ!
           На свете дат немного разных,
           Но эта дата всех светлей.
           У Вас сегодня светлый празд-

ник,
           У Вас сегодня Юбилей!
           И мы сейчас со всей любовью
           Вас поздравляем с этим днем!
           Желаем доброго здоровья,
           И счастья личного во всем!

Поздравляем!

Обьявление
02 ноября 2019 года в  «Курумканской  ДЮСШ» 

проводится VI Республиканский турнир по воль-
ной борьбе, памяти первого тренера Курумканской 
ДЮСШ Гармаева Доржи Цыбиковича, в ФСК
Торжественное открытие турнира в 13:00 
часов.


